
 
CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

 
 ATA nº. 174 – Aos quatros dias do mês de agosto de dois mil e quinze, na sede do Conselho 

Municipal de Assistência Social – CMAS situado na Rua Artur Machado, nº533 - Casa dos 

Conselhos iniciou às 14h25min a Solenidade de Posse dos novos membros do CMAS bem como 

a plenária extraordinária. Inicialmente foi feita a composição da mesa com os seguintes 

representantes: Senhora Heloisa Piau 1ª Dama de Uberaba, neste ato representando o 

Excelentíssimo Senhor Paulo Piau Prefeito do município de Uberaba, Senhor Luiz 

Humberto diretor da SEDESE – Secretaria Estadual de Desenvolvimento Social, Senhor 

Roberto Indaia Secretario da SEDS – Secretaria de Desenvolvimento Social de Uberaba, 

Senhor Carlos Alberto de Godoy subsecretario da SEDS, Senhora Jacilane de Barros 

Ribeiro 1ª secretária do CMAS gestão 2013/2015 e Senhora Maria de Fátima Freitas 2ª 

secretária CMAS gestão 2013/2015. Após a composição da mesa o Presidente do CMAS 

Renato Afonso agradece a presença de todos e fala da importância da participação 

efetiva do poder público e sociedade civil no CMAS. Durante a gestão 2013/2015 tivemos 

vários desafios e pela graça de Deus conseguimos realizar com aqueles que se 

comprometeram um bom trabalho. Informa ainda que infelizmente no mês de julho por falta 

de quórum não houve reunião ordinária  nem extraordinária, devido a isso foi necessário antecipar 

a posse dos novos membro do CMAS  - Biênio 2015/2017. Deseja a essa nova gestão sorte, 

pois ainda há muito trabalho a realizar. Renato também agradece a todos os Conselheiros 

da gestão 2013/2015 que contribuíram muito para que as atividades desse Conselho 

fossem desenvolvidas. Esclarece que conforme consta na pauta, além da posse será 

realizado também a eleição da nova diretoria do CMAS que neste mandato será governamental, 

em seguida a nova diretoria dará a continuação a Reunião. Secretário da SEDS Sr. Roberto 

Luiz de Oliveira justifica que está a pouco tempo no Conselho mas que durante esse 

tempo aprendeu muito, agradece aos conselheiros da gestão 2013/2015 pelo excelente 

trabalho realizado e deseja sucesso para os novos Conselheiros.  Senhor Luiz Humberto 

– Diretor Regional da SEDES fala da importância do CMAS e a necessidade de 

dedicação dos novos Conselheiros. Na oportunidade convida a todos a participarem da 1ª 

Etapa do Fórum Regional que acontecerá no dia 25/08/2015. O Secretário Adjunto 

Senhor Carlos Godoy deseja sucesso aos novos Conselheiros e parabeniza aos 

Conselheiros da gestão 2013/2015 pelo belo trabalho realizado. A Primeira Dama 

Senhora Heloisa Piau diz que está muito feliz por representar o Senhor Prefeito neste ato, 

que aqui tem pessoas maravilhosas, pessoas que fazem a diferença, pessoas do bem e 



que a qualquer momento podem contar com ela e com o Prefeito pois entendem da 

importância de discutir e avaliar a política de Assistência Social no município de Uberaba. 

Seguindo com a Pauta é feito a leitura dos novos conselheiros primeiramente os Representantes 

Governamentais: Secretaria de Desenvolvimento Social – Titular: Claudia Cristina da Silva e 

Suplente: Roberto Luiz de Oliveira; Secretária de Educação – Titular: Luciana Oliveira Ferreira e 

Suplente: Ana Maria Padilha Sbrissa; Secretaria de Saúde – Titular: Tereza Cristina Silva e 

Suplente: Dilce Batista Ribeiro; COHAGRA – Titular: Yara da Rocha Cruz e Suplente: Sandra 

Maria Otaiano; CODAU – Titular: Etevaldo Jorge S. Junior e Suplente: Sandro Caldeira Santana; 

Fundação de Esporte e Lazer – Titular: Juliana Cristina Carvalho Pereira e Suplente: Fausto de 

Sousa P. Filho; Secretaria Municipal de Infraestrutura - Titular: Maria de Fátima Freitas Vieira e 

Suplente: Tania Mara de Oliveira Bernardes; Secretaria Municipal de Finanças – Titular: Julia 

Graziela F. Fernanda e Suplente: Thales Oliveira Assis; Procuradoria do Município – Titular: 

Fabiana Gomes Pinheiro e Suplente: Cristiano Miguel de Filipini; Secretaria de Planejamento – 

Titular: Letícia Flora de Oliveira e Suplente: Selma Aparecida de Bessa. Representantes da 

Sociedade Civil: Entidade de Atendimento ao Idoso – Titular: Maria Auxiliadora Nardi; Serviço de 

Acolhimento Institucional em Abrigo – Titulares: Renato Afonso Vinhal e Camila Cristina Araujo e 

Suplentes: Erika Graziela Gomes da Silva; Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos 

– Titular: Fabiana Maria Miranda e Suplente: Nilton Carlos Resende; Usuário dos benefícios de 

transferência de renda – Titular: Maria Coutinho dos Santos; Usuários dos serviços de 

atendimento à pessoa com deficiência – Titular: Alvaro Divino de Souza; Usuários dos serviços 

de atendimento à pessoa idosa – Titular: Joana D’Arc de Oliveira e Suplente: Geralda Pinheiro 

do Carmo; Usuários dos serviços de convivência e fortalecimento de vínculos – Titular: Angelica 

de Oliveira; Trabalhadores da área – Titular: Ana Paula de Oliveira e Suplente: Elzeli Gonçalves. 

Todos os conselheiros eleitos na conferência e indicados pelo poder executivo foram convocados 

pela Secretária Executiva do CMAS e os segmentos vagos será preenchido posteriormente por 

meio de uma nova eleição especifica para esse fim. Após a apresentação de todos, a Primeira 

Dama Senhora Heloisa Piau cumprimenta os novos conselheiros agradece a atual gestão por tudo 

que fez pela cidade e declara empossados os novos Conselheiros do CMAS biênio 2015 a 2017. 

Após a posse o atual Presidente agradece a todos pelo apoio durante esses meses que esteve 

presente na presidência do CMAS e passa então para eleição da nova diretoria onde solicita que 

reúnam os conselheiros não governamentais e governamentais para a escolha da nova diretoria 

sendo composta por: Presidente, Vice-presidente, 1º Secretário e 2º Secretário. Após as 

discussões foi eleita a nova diretora do CMAS ficando como Presidente: Cláudia Cristina da 

Silva,  Vice Presidente: Renato Afonso Vinhal, 1ª Secretária: Luciana Oliveira Ferreira 

e 2ª Secretária: Fabiana Maria de Miranda. Após é apresentando os eleitos em chamada 

nominal a frente da mesa de trabalho, onde a Primeira Dama solicita o empenho dos novos eleitos 

e imediatamente da posse a nova diretoria do CMAS. A palavra é passada para a nova Presidente 

eleita Claudia Cristina que solicita a plenária um inervá-lo de 10 minutos para o coffe breack e 



depois dar-se a continuidade com a pauta da reunião extraordinária Após o intervalo a 

Presidente Cláudia Cristina agradece a confiança, explica sobre sua formação e da sua 

função no governo, de sua experiência em prol da comunidade e solicita a leitura da ata 

173 que após algumas correções foi aprovada por unanimidade. Item 3- Informes: A 

secretaria executiva do CMAS Verediana informa que o Demonstrativo Serviços, 

Programas do Governo Federal do ano de 2014 foi avaliado pela comissão e aprovado no 

SUASWEB em tempo hábil. Seguindo com os informes Oficio nº: 831 da Vara da Infância 

e Juventude e Oficio nº: 2005/15 da SEDS que tratam da determinação judicial para 

suspensão da inscrição da Casa Lar Projeto Libertação bem como rescisão administrativa 

do convênio firmado com a entidade via SEDS e Prefeitura. A Presidente Claudia Cristina 

explica que foram tomadas todas providencias solicitada pelo Juizado da Infância 

inclusive no Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente e a partir de 

então as inscrições nos referidos conselhos estão suspensas. Informe sobre a 

composição das comissões permanentes: As comissões são partes delegadas auxiliares 

do plenário para verificar, vistoriar, fiscalizar e emitir pareceres sobre as matérias que lhes 

forem distribuídas ou atribuídas, conforme Regimento Interno do Conselho, as Comissões 

serão compostas por até 4 (quatro) Conselheiros, escolhidos pelo Plenário, observando-

se a paridade entre os representantes governamentais e não-governamentais. O CMAS 

possui 5 comissões permanentes: Comissão de Financiamento de Assistência Social, 

Comissão de Política de Assistência Social, Comissão de Inscrição de entidades de 

Assistência Social,  Comissão de Normas e Instância de Controle Social. Após breve 

explicação as comissões foram composta da seguinte forma: Comissão de Inscrição de 

entidades de Assistência Social: Camila, Maria Auxiliadora, Luciano e Sandro; 

Comissão de Financiamento de Assistência Social: Renato Afonso Vinhal, Maria 

Auxiliadora, Etevaldo e Claudia Cristina; Comissão de Normas e Regulamentação: Ana 

Paula, Fabiana Miranda, Claudia Cristina e Maria de Fatima e Instância de Controle 

Social: Angelica, Elzeli e Yara Rocha, ficando para compor posteriormente a Comissão 

de Política de Assistência Social. A Presidente solicita a plenária suprir os itens 6, 7 e 9 

da pauta no qual foi aprovado por unanimidade, os mesmos serão inseridos na plenária 

ordinária do dia Onze de agosto. Informe sobre capacitação, a Presidente sugere a 

realização de capacitação para todos os conselheiros a ser realizada mensalmente para 

que todos os conselheiros conheçam e entendem efetivamente como funciona o CMAS e 

a importância do mesmo. A cronograma de capacitação será apresentado via e-mail e 

aprovado na plenária. Último informe sobre a prestação de contas da utilização do 

recursos do Índice de Gestão Descentralizada – IGD, foi proposto pela SEDS para essa 



gestão apresentar ao CMAS a prestação da utilização do recursos vinculados que são 

aprovados em plenária. Assim, para a capacitação e inauguração do CENTRO POP foi 

aprovado o valor de R$ 15.843,00 (quinze mil oitocentos e quarenta e três reais) e foi 

utilizado  R$ 12.510,50 (doze mil, quinhentos e dez reais e cinquenta centavos e 

devolvido o valor de R$ 3.332,50 (três mil, trezentos e trinta e dois reais e cinquenta 

centavos). Já com a realização da X Conferência Municipal de Assistência Social foi 

aprovado o valor de R$ 29.140,00 (vinte e nove mil, cento e quarenta reais) utilizou-se R$ 

18.516,78 (dezoito mil, quinhentos e dezesseis reais e setenta oito centavos) e devolvido 

o valor de R$ 10.623,22 (dez mil, seiscentos e vinte e três reais e vinte e dois centavos). 

A Auditora da SEDS Euzebia explica que para adquirir qualquer bem de consumo, é 

preciso fazer no mínimo três orçamentos e comprar o que tem o melhor preço. Item 4 – 

Apresentação do serviço de convivência e fortalecimento de vínculos, serviço do migrante 

e piso mineiro. A Presidente Claudia solicita a aprovação da plenária para que o relatório 

do mês de junho fique para a plenária ordinária do dia 11/08 e hoje será apresentado o 

relatório do mês de julho. Tal solicitação foi aprovado por unanimidade, assim o Serviço 

de Atenção ao Migrante ficou com o saldo financeiro deste serviço no valor de R$ 

46.416,46 (quarenta e seis mil, quatrocentos e dezesseis reais e quarenta e seis 

centavos). No mesmo mês, o Serviço de Convivência e Fortalecimento de vínculos 

desenvolvido no Núcleo de Socialização Infanto Juvenil situado no Residencial 2000, o 

saldo financeiro é de R$ 21.217,15 (vinte e um mil, duzentos e dezessete reais e quinze 

centavos) e o valor do Piso Mineiro é de R$ 11.633,88 (onze mil, seiscentos e trinta e três 

reais e oitenta e oito centavos). Após apresentação os Relatórios dos Serviços: de 

Atendimento ao Migrante, de Convivência e Fortalecimento de Vínculo e Piso Mineiro do 

mês de julho foram aprovados por unanimidade. A Conselheira Iara Rocha – 

representante da COHAGRA justifica seu atraso devido a um acidente de transito. O 

Secretário Roberto explica da importância da participação dos conselheiros e suplentes 

na reuniões. Item 5 – Utilização de recursos do Índice de Gestão Descentralizada: A 

Presidente informa que o recursos será utilizado na compra de 5 cadeiras giratórias, 5 

mesas de escritório, gradiamento no CRAS Décio Moreira, no qual foi roubado duas 

vezes, materiais publicitário dos serviços oferecidos pela SEDS, material de construção 

para reforma das unidades da SEDS, foi sugerido também que utilize o recurso do IGD 

(Índice de Gestão Descentralizada) também para elaboração de uma campanha que 

divulgue sobre o Conselho de Assistência Social e a importância da sociedade participar 

das reuniões. A Conselheira Camila sugere que o CMAS utilize a parceria entre a 

Educação e Saúde para divulgação das ações do conselho. A presidente informa ainda 



que o recurso será utilizado também para reforma da Casa de Proteção que será no valor 

de R$ 250.000,00 (duzentos e cinquenta mil reais) e do Núcleo de Socialização Infanto 

Juvenil localizado no Residencial 2000 no valor de R$ 150.000,00 (cento e cinquenta mil 

reais), o Valor de R$ 8.000,00 (oito mil reais) será utilizado para compra de máquina de 

poda e ferramentas em geral. O Secretário Roberto informa ainda que o Exmo. Senhor 

Prefeito autorizou a aquisição de dois terrenos próximo ao núcleo para ampliação do 

mesmo. O Secretário informa que conforme solicitação do antigo presidente e hoje vice-

presidente senhor Renato Vinhal o recurso do IGD também será utilizado na compra de 

lanche durante as plenárias e solicita ainda, como os conselheiros não ganham nenhum 

recurso financeiro, a aprovação para utilizar a compra de 30 vale transporte para aqueles 

conselheiros que tenha dificuldade em participar das reuniões por não possui condução 

própria e ainda a confecção de crachás para os conselheiros. A assistente social Jacilane 

pergunta como será essa disponibilização dos vales transportes para os conselheiros 

governamentais já que na maioria das vezes a própria secretaria disponibiliza um carro 

para traze-los. A Presidente explica que o vale transporte será disponibilizado por critério 

e acompanhado pela secretaria executiva do CMAS e será feito uma análise detalhada.. A 

Conselheira Ana Paula solicita, já que é uma demanda da conferencia, um administrativo 

para dar suporte a secretaria executiva pois cada vez mais a demanda do CMAS 

aumenta. Item 8 – apresentação do Projeto da Conferência Regional de Política para 

Mulheres, a Coordenadora Especial Senhora Elisabete explicou sobre a importância da 

participação popular nos vários espaço e principalmente no caso da mulher que ainda tem 

que lutar por seu reconhecimento perante a sociedade. A comissão organizadora conta 

com representantes do Centro de Referência da Mulher, da AMAVALE, da Presidente do 

Conselho da Mulher Senhora Jaine Basílio, da Secretária Executiva do CMAS Verediana 

Pereira de Freitas e da Presidente do COMDICAU Michelle Carvalho. A Conferência tem 

como tema central: “Mais direitos, participação e poder para as mulheres”. O valor total do 

projeto é de R$ 13.082,00 (treze mil e oitenta e dois reais). Após explicações o Projeto foi 

aprovado por unanimidade. Item 9 – Readequações do Plano de Trabalho do FMAS/2015, 

foi suprido a readequação dos plano de trabalho da ABRACE e Centro Cultural Águia 

Branca. Readequação do Plano de Trabalho da Casa São Pio, a casa solicita a alteração 

para pagamento de recurso humano até 60%. Tal readequação foi aprovado por 

unanimidade. A Associação Assistencial São Judas Tadeu está solicitando a readequação 

pois somente agora regularizou a documentação, sendo assim irá receber somente a 

partir de agora. Solicita a readequação para o pagamento de 4 parcelas no valor de R$ 

1.330,00 (um mil trezentos e trinta reais) no valor total de R$ 5.320,00 (cinco mil, 



trezentos e vinte reais) o convenio será até novembro de 2015. Tal readequação foi 

aprovada por unanimidade. Seguindo com a reunião a Presidente solicita a aprovação da 

utilização do recurso para pagamento de despesas para servidores que participarão de 

capacitação na cidade de Belo Horizonte sobre o tema: Qualifica SUAS no dia 

07/08/2015. Participarão o Secretário da SEDS Roberto Oliveira, Milton Júnior e o Chefe 

de Seção Alan. O valor é de R$ 4.850,00 (quatro mil, oitocentos e cinquenta reais). A 

utilização do recurso do IGD foi aprovado por unanimidade. Sobre a prestação de conta 

do recursos que seria utilizado pela auditoria, a auditora Euzebia informa que o recurso 

não foi utilizado haja visto a falta de tempo para o processo de liberação, porém a 

auditora explica que foi juntamente com outros representantes de outras secretaria sendo 

as despesas liquidadas com recursos próprios. Outro evento que acontecerá será o XI 

Congresso Brasileiro de Licitação, contratos e comprar governamentais onde está sendo 

pleiteado recursos para participação de três técnicos no valor de R$ 13.490,00 (treze mil, 

quatrocentos e noventa reais), onde serão debatidos temas muitos interessantes que 

serão de grande importância para melhoria do serviço ofertado. Tal solicitação foi 

aprovado por unanimidade. O Secretário Roberto sugeriu que fosse aprovado um crédito 

previamente para formações, congressos, reuniões possibilitando a participação de 

técnicos e gestores nos eventos do Ministério de Desenvolvimento Social e SEDESE, pois 

alguns eventos são comunicados em cima da hora e algumas vezes não dá tempo de ser 

apresentado no conselho, o que impossibilita a participação do município pela morosidade 

do processo de disponibilização do recursos. A ideia foi aceita pela maioria dos 

conselheiros, porém como não foi inserido como ponto de pauta, a conselheira Ana Paula 

sugeriu que fosse incluído como ponto de pauta da próxima reunião, pois assim poderia 

ser discutido a melhor forma de viabilizar a proposta, sendo a sugestão da conselheira 

aprovada com um voto contrário. Nada mais havendo a se tratar à plenária ordinária encerrou 

às 17h33min, esta ata foi redigida por mim Luciana Oliveira Ferreira – 1º Secretário do CMAS, que 

lida e aprovada pelos conselheiros presentes: Maria Auxiliadora Nardi, Renato Afonso Vinhal, 

Camila Cristina Araujo, Fabiana Maria Miranda, Nilton Carlos Resende, Joana D’Arc de Oliveira, 

Geralda Pinheiro do Carmo, Alvaro Divino de Souza, Ana Paula de Oliveira, Elzeli Gonçalves, 

Angelica de Olveira, Claudia Cristina da Silva, Roberto Luiz de Oliveira, Luciana Oliveira Ferreira, 

Ana Maria Padilha Sbrissa, Tereza Cristina Silva, Dilce Batista Ribeiro, Yara da Rocha Cruz, 

Sandra Maria Otaiano, Sandro Caldeira Santana, Maria de Fátima Freitas Vieira, Tânia Mara de 

Oliveira Bernardes, Fabiana Gomes Pinheiro. 


